
由《上海证券报》主办的第十四届中
国基金业“金基金奖”评选结果日前揭晓，
中银基金凭借出色的固定收益类投资管
理能力，第二次捧起“金基金·债券投资回
报基金管理公司奖”的奖杯，旗下中银稳
健添利债券基金也揽获“金基金·债券基
金奖（三年期）”。

中银旗下其他债券型或偏债混合型
基金表现也可圈可点。Wind 数据显示，
中银保本成立以来回报率达 56.55%，年化
收益率达 10.39%；中银互利分级成立以来
回 报 率 达 37.98% ，年 化 收 益 率 达 9.58% ，
2016 年收益排名行业前 1/4；中银盛利纯
债成立以来回报率达 32.03%，去年收益排
名行业前 20%。

(林拥军)

中银基金二度荣获
“金基金·债券投资

回报公司”奖
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（本版言论只代表个人观点）
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2017 年 4 月 23 日，三亚学院财经学院
商务文化节（第二届）启动仪式暨大学生
创业“英财汇”正式启动。作为三亚学院
致力打造的学院节庆活动，以系列活动的
形式开展，旨在为学生提供展示自我、提
升能力的多元化舞台，搭建校企协同、师
生广泛参与的平台。中国农业银行琼海
支行行长陈少壮先生等业界合作伙伴受
邀出席并担任比赛评委。最终评选出的
3 支获胜团队将获得学院创业基金支持。

财经学院副院长高一兰博士表示，深
化与业界、政界、学界的协同合作是学院
一项长期重点工作。“十三五”期间，学院
将持续聚焦“以学生为中心”，以创新创
业教育及实践为抓手，创新人才培养模
式，紧密对接行业和市场，为学生提供优
质服务产品。

（曹瑞吉）

聚焦“以学生为中心”
校企协同共建创业平台

三亚学院第二届
商务文化节正式启动

热点评议

读者来论

大家@说

二维码收礼金
人情如此直接功利？

二维码真是无处不在。4 月 22 日，在
北京朝阳区的一个婚礼现场，伴娘居然在
脖子上挂支付宝的收钱码收份子钱。伴
娘解释，用收钱码是和新人商议过的，并
不是为了向宾客要钱，也没有觉得不妥，
反而还挺好玩的。对此，不少年轻网友觉
得毫无违和感，但一些长辈不认可这种方
式。（京华网 4 月 24 日）

时代的发展变化，并不总是宏观叙
事，有时从细节变迁上就可以看出。送礼
的变迁就是如此，从中能够看到市场观念
对社会的影响。

随着社会的整体富裕，送礼也变得货
币化，礼金在越来越多的场合取代了礼
品。在许多人看来，礼金代替礼品是一个
巨大进步，对于送礼的人来说，不要为买
什么礼而劳心了，对于收礼的人来说，也
可以用礼金直接购买自己喜欢的物品。

有人看到了进步，有人看到了危机。
在很多伦理学家看来，送出精心挑选的礼
品，其实是一种“发送信号”的模式，是一
种情感表达方式；而直接送礼金，则把人
们的情意货币化，这是市场经济逐渐走向
市场社会的表现。美国经济学家亚历克
斯·塔巴罗克就表示：“作为经济学家，我
认为最好的礼是现金，但是不作为经济学
家的我则反对这种观点。”

而现在，礼金从现金红包变成了二维
码转账。在一些经济学家看来，这可能又
是一种理性选择。可是从伦理角度上讲，
这何尝不是人与人之间的关系功利化的
表现？有人可能会说，直接收礼金何尝不
是一种功利关系？可礼金外面毕竟还有
一层纸，还有一层叫包装的东西。而现
在，连包装都不要了，这种转变难道不扎
眼吗？

在许多人的心里，希望社会还能保留
一丝人情味，还能有一些传统存在。一些
传统看起来会增加一点麻烦，但这种麻烦
是社会温情的必要成本。

“二维码收礼金”存在着严重的道德
困境。从经济学上讲，或是一种进步，从
伦理学上讲，却让人不舒服。也许有一
天，如同当初收礼金取代收礼品一样，“二
维码”终会大行其道，但是，我还是希望这
种转变不要来得太容易。不管如何，人际
关系直接化、粗暴化、功利化，应该不是大
多数人所希望的。

（中国青年报 毛建国）

天 价 手 机 号 再 次 引 发 行 业 关 注 。《北
京商报》记者日前多方调查发现，如今手
机靓号的卖号、过户、收号已出现一条龙
服 务 ，背 后 已 形 成 一 条 完 整 的 灰 色 产 业
链，按照号码的不同等级，手机靓号最便
宜的几百元，价高者甚至达几十万、上百
万 元 ，一 个“1××99999999”号 码 ，价 格 竟
已飙升到 558 万元。

报道称，“号贩子”们赚得盆满钵满，
2000 年 前 后 炒 手 机 靓 号 的 人 ，有 的 身 家
早 已 过 亿 元 。 与 此 同 时 ，市 场 秩 序 也 被
搅 乱 。 然 而 ，赚 得 盆 满 钵 满 者 真 的 只 是

“号贩子”吗？
一 名 长 期 从 事 手 机 靓 号 炒 卖 的 黄 牛

说 ，最 近 几 年 ，随 着 运 营 商 监 管 趋 严 ，手
机 靓 号 的 利 润 空 间 被 压 缩 。 但 是 所 谓 运
营 商 的 监 管 ，其 实 是 对 靓 号 制 定 了 最 低
消 费 、预 存 话 费 等 各 种 政 策 限 制 。 表 面
上看，三大运营商按照工信部的要求，确
实 没 有 向 用 户 收 取 选 号 费 ，但 是 上 述 对
所 谓 靓 号 的 政 策 限 制 ，难 道 不 是 变 相 收
费吗？

其实，这样的变相收费真还算不了什
么 。 真 正 的 利 益 交 换 可 能 隐 藏 得 很 深 ，
一般人很难想象，遑论窥其端倪了。

资深通信专家项立刚指出，手机靓号
的 利 益 链 条 大 致 分 为 三 个 环 节 ：运 营 商
通 过 预 存 话 费 和 最 低 消 费 等 手 段 ，将 号
码批给代理商；代理商通过少量加价，再
把 号 码 卖 给 下 一 级 代 理 或 者 黄 牛 ；下 一
级 代 理 在 之 前 的 价 格 之 上 ，再 加 价 将 号
码 卖 给 消 费 者 或 黄 牛 。 每 转 手 一 次 ，价
格就在原来基础上增加一些，转手越多，
最后到用户手里的价格越高。

关 键 就 在 这 第 一 环 节 —— 运 营 商 通
过 预 存 话 费 和 最 低 消 费 等 手 段 将 号 码 批
给 代 理 商 。 这 是 一 种 典 型 的 内 幕 交 易 ，
至 少 对 一 般 公 众 而 言 属 于 暗 箱 操 作 ，因
为 没 人 知 道 代 理 商 拿 到 那 些 优 质 号 源 需
要 付 出 多 大 代 价 ，而 那 些 代 价 最 终 都 会
加倍转嫁给消费者。

根 据《电 信 条 例》和《电 信 网 码 号 资
源 管 理 办 法》，电 信 运 营 商“ 向 用 户 收 取
选号费”是被严格禁止的。表面上看，三
大 运 营 商 确 实 没 有 高 价 出 售 靓 号 。 但
是 ，消 费 者 在 营 业 厅 却 很 少 看 到 过 靓
号 。 显 然 ，那 些 靓 号 都 已 被 运 营 商 私 下

“批”给代理商了。
靓 号 有 市 场 ，就 得 承 认 它 有 价 值 ；有

价 值 ，就 可 以 交 易 。 简 单 地 禁 止 收 取 选
号 费 是 不 行 的 ，完 全 可 以 要 求 运 营 商 公
开拍卖靓号，所得用于公益事业，或者对
其 征 收 高 额 税 金 。 这 才 是 斩 断 靓 号 交 易
灰色链条的根本之策。

火车站是一
个人流量较大的
地 方 ，每 天 这 里
都会上演着各式
各样的“剧情”，
有些人或事会让

观者心生寒意，而有些人或事却能让观
者倍感舒心，甚至久久难以忘怀。

于女士今年 66 岁，去年 12 月来三亚
过冬，前不久突发脑淤血住院，需要紧急
搭乘火车转送到广州接受进一步治疗。
为 此 ，于 女 士 的 女 儿 向 三 亚 火 车 站 求

助。三亚火车站客运值班员彭红斌得到
消息后，立刻通过电台通知汽车通道为
于女士开辟绿色通道，并引导救护车停
在她所乘车厢的门口，并协助医护人员
将于女士护送到列车上。列车驶出后，
彭红斌又将重点旅客情况告知广州站，
以便广州站做好接站安排。三亚火车站
为重病旅客开绿色通道的行为获在场旅
客点赞。（详见本报今日5版）

看到这样的报道，会让人倍感温暖。
生命是珍贵之物，只有一次，不能重来，
在关于生命问题的面前，容不得一丝一

毫的马虎和松懈，因为稍不注意，就会造
成难以承受的后果。于女士在三亚突发
脑淤血住院后，需要紧急转送广州接受
进一步治疗，这便是关乎生命的大事，而
且这其中一分一秒的时间都是在和死神
赛跑。

如此情况之下，三亚火车站为其开通
了绿色通道，让于女士前往广州的路途
有了更多的保障和便利，彰显出铁路部
门的大爱、对生命的尊重，传递的是一个
企业的责任与担当。

绿色通道也称“无申报”通道或“免

验”通道，是指旅客携带无须向海关申报
的物品或只出示申报单或有关单证后即
可放行的通道。绿色通道的开通，是一
个企业为民便民利民的体现。

近年来，绿色通道也运用于各个行
业，打通了特殊人群办事之路的最后一
公里，广受人们的赞许。不过，却不是所
有的绿色通道都能“顺畅通行”。随着个
别有心人的利用，有些绿色通道成了一
些人谋福利的渠道，违背了绿色通道的
初衷和本质；而有些绿色通道却因为个
别人的懒政和渎职长期“沉睡”，没有发
挥本身应有的作用。

好的事物，好的举措，只有发挥积极
的作用，才能取得良好的效应。诚如绿
色通道，当其为于女士这类特殊人群开
通时，也就是在公共服务中发挥了它应
有的作用，为和谐社会增添了更多美的
音符。

据 海 南
日 报 报 道 ，
为提高五指
山市全域旅
游 服 务 能
力 ，五 指 山
市旅游商务
局举办旅游
饭店从业人
员岗位培训
暨新形势下
电子商务技
能 培 训 班 。

从 4 月 7 日至 12 日对全市酒店、宾馆、
饭店、农家乐从业人员进行全方位培
训 ，共 办 6 个 班 ，培 训 500 人 次 。 据
悉，在培训中，五指山市旅游商务局
对参训人员培训新形势下电子商务
在旅游饭店中的应用，以及服务人员
服 务 意 识 培 养 、服 务 礼 仪 规 范 训 练
等。“下一步，我们还将增加综合管理
人员和服务人员的技能知识培训。”五
指山市旅游商务局有关负责人介绍。

从“ 景 点 旅 游 ”转 变 为“ 全 域 旅
游”，这一话题广受旅游行业关注。

“全域旅游”的目光将不仅局限于传
统景区，其所追求的也不限于游客数
量的增长，还在于旅游质量的提升。
发展全域旅游不仅意味着旅游产品
的升级，同时也必然要求旅游服务质
量进一步提高，从而提升游客的旅游
体验。五指山市此次培训将有助于
这一目标的实现。

作为热门旅游目的地之一，三亚
制定了全域旅游发展规划，提出既要
加大三亚旅游整体风貌优化、旅游全
体系建设等硬环境设施建设；同时要
优化三亚旅游发展软环境，通过全社
会参与、机制体制创新、发展政策创
新，提升旅游服务质量和水平，全面
提 升 市 民 的 文 明 素 质 ，营 造 热 情 好
客、文明友好的旅居环境。三亚还将
持续优化旅游发展环境。按照发展
全 域 旅 游 、建 设 旅 游 精 品 城 市 的 要
求，实现旅游管理服务的全覆盖和精
细化。

五指山市此次培训的人员不仅包
括酒店、饭店，还包括农家乐从业人
员。在推进全域旅游发展过程中，结
合美丽乡村建设，打造特色乡村游品
牌，使更多农民吃上旅游饭，融入全
域旅游发展，在为全域旅游贡献智慧
和力量的同时，实现增收致富，这也
是其题中应有之义。

正如媒体报道，海南正利用全域
旅游示范省创建这一契机，把全省作
为一个大城市、大景区来规划，实行
点、线、面全方位推进，提出打造百个
特色产业小镇、千个美丽乡村，努力
把每一栋建筑、每一条街道、每一个
景点都打造成精品，让海南处处是风
景，随时随地为游客提供良好的旅游
体验。于此而言，旅游服务质量对于
旅游体验至关重要。这也就意味着
培训提升从业人员的服务水平非常
必要，尤其是参与乡村旅游发展的农
民更是如此，通过这一过程，使他们
更快融入全域旅游并从中分享发展
成果。

华商报史奉楚：学校课堂是学生学
习、教师授课的主要场所，宿舍则是学生
作息的封闭空间。直播这些场所，显然
会将学生、教师的肖像及其他个人信息
呈现出来，甚至有可能将学生比较隐私
的信息泄露出来，影响其安全。这无疑
是非常不妥当的，相当于完全无视老师
及学生的隐私等权利。据报道，一些直

播征得了大部分家长的同意，但这种“同
意”的法律效力值得商榷。即便家长想
通过直播来监督子女的一言一行，也只
能监督自己的子女，不能让其他学生的
形象及信息出现在直播中。没有哪个学
生 愿 意 将 自 己 置 于 毫 无 遮 拦 的 摄 像 头
下，让自己的一举一动实时传播到全世
界。将网络直播的摄像头对准学校课堂

和宿舍，就是赤裸裸的偷拍与散布隐私，
是对孩子身心健康的漠视，必须被及时
叫停。

人民网小蒋：涉及未成年人权益的事
必须慎重，学校的安全防护高于普通社
会单位。既然如此，有网络平台直播学
校课堂乃至学生宿舍的一举一动，供四

面八方、心态各异的网民来看，潜在的安
全隐患与隐私问题必然会引发争议。直
播 学 校 里 的 师 生 活 动 显 然 要 安 装 摄 像
头，或是利用学校里原有的监控设备，无
论是哪一种情况，学校这一关都是绕不
过去的。我好奇的是，学校为何同意直
播平台实时直播校内视频？学校会无偿
向直播平台提供有关“服务”吗？若涉事
学 校 与 直 播 平 台 存 在 利 益 往 来 是 否 违
规？在对外直播与否的问题上，学校与
教育主管部门拥有否决权，这不是直播
平台宣称征得某些家长同意就能一并搞
定的。如果学校与教育主管部门意识不
到此类直播的不妥与隐患，恐怕是“欠教
育”。

近年来，多个犯
罪 团 伙 假 借 慈 善 、投
资 、扶 贫 、养 老 的 名
义，围绕“民族资产解
冻 ”的 噱 头 进 行 诈 骗
活动。公安部刑事侦
查局相关负责人提醒
投 资 者 ，不 要 相 信 天
上 会 掉 馅 饼 ，不 要 有
一 夜 暴 富 的 想 法 ，面
对可疑并承诺巨额回
报 的 投 资 理 财 项 目 ，
要 高 度 警 惕 ，向 相 关
部 门 核 实 了 解 ，切 不
可 相 信 有 所 谓“ 民 族
资产秘密解冻”、政府
公办不公开的企业存
在。

新华社发

好的事物，好的举措，只有发挥积极的作用，才能取得良好
的效应。诚如绿色通道，当其为于女士这类特殊人群开通时，
也就是在公共服务中发挥了它应有的作用，为和谐社会增添了
更多美的音符

让“绿色通道”发挥应有作用
□ 三亚日报 吴采净

手机靓号利益链上的
最大赢家究竟是谁
□ 朱达志

该不该叫停“直播校园”？
背景：一个名为“水滴直播”的网络平台中出现全国多地学校的课堂直播画

面，从幼儿园至高中毕业班均在其中，直播场景多为教室，也有学生宿舍。有人
认为这能“见证孩子的点滴”，也有家长担心出现安全隐患，有学生质疑侵犯自
己隐私。

“连环套”

以服务水平提升助推全域旅游发展
□ 三亚日报 张雪锋


